
CONGRESO OBRERO TEXTIL 
secretariado ejecutivo

En Montevideo a los ¿nueve días, del mes de agost4 de mil novecientos se
senta y cinco se reune el Secretariado Ejecutivo del Congreso Obrero 
Textil en su local de la calle José* B. Freire Ns 58.-

SITUACI3N DE LOS COMPAÑEROS DE LANASUR. ■

Ante el paro de una hora por turno para el día de macana 10 de Agosto 
se plantea el problema de que paren solamente las fa'bricas que aún no 
han tomado a ningún compañero de LANASUR.
Roque Pereyra. opina que es necesario evitar la parcialización del con
flicto.
Reactor Rodríguez dice que si se exceptúa ,del paro a las fabricas que 
tomaron trabajadores de Lanasur no se estV parcializando el conflicto, 
pues esas fa'bricas se han oficializado contra la resolución de la pa
tronal, y propone dar un aviso ahora mismo a la Radio y la Prensa en el 
sentido de ,qüe se ^cumplirá' el paro de protesta y que en el futuro la 
organización podra diferenciar a las empresas que se pronuncien contra 
la patronal»
El compañero Huguett informa que Posadas Belgrano tendrá' una reunión ma
ñana con el Sr. Rubber y cree que podran comenzar a trabajar tres com
pañeros de Lanasur.
Al no surgir nada nuevo en el asunto,, SE CONFIRMA la realización del 
paro de. una hora por turno para el día de mañana en protesta contra 
la patronal por no cumplir el convenio con los trabajadores de IANASÜR.

ASUNTOS ENTRADOS» Se lee una nota de la Asociación de Funcionarios deWWW»* wwaMrt’-iIWW- 'tr» WMtyu »<MI m

Asignaciones Familiares comunicando la expulsión de- 
un socio. Se comunicara' esto a las Comisiones Internas.-
- El compañero Héctor Rodríguez, ante.una pregunta de varios compañeros 
de Lanasur, les explica que los trabajadores despedidos entrarán en for
ma definitiva, o por changas, a trabajar. El problema en estos momentos 
es entrar a trabajar, pero dicho problema terminara' cuando los mismos 
tengan efectividad en el trabajo y perciban un sueldo igual al que esta
ban ganando.

CONGRESO . DEL PUEBLO.

Se plantea el problema de una mayor coordinación de los textiles en el 
Palacio Peñarol.
Oscar Gonza'lez plantea concentrarse el gremio textil cerca del Palacio 
e ir juntos hacia el mismo.
El día jueves 12 se dejara' de trabajar a las 18 horas y se concurrirá' 
al Palacio Peñarol.
Ante la solicitud de una mayor consideración para pegatinas y pintar 
murales, por parte del compañero Eguren, He'ctor Rodríguez cree que no se 
esta' trabajando a gran nivel en el trabajo preparatorio del CONGRESO 
DEL PUEBLO.
Ramón Blanco plantea el problema del alojamiento para los delegados 
de Juan Lacaze. Ante esto He'ctor Rodríguez sugiere que se soliciten 
en las fa'bricas alojamientos para los delegados.
La compañera Blanca Giménez (PHUASA) dice que compañeros de dos secciones 
no van a parar el jueves pues dicen que ya perdieron muchas horas.
He'ctor Rodríguez dice que es problema dé la Comisión Interna y que en el 
punto de vista general crea complicaciones pues se dirá' que PHUASA no 
paro'.
Delia Maldonado expresa que debe entenderse que hay muchos trabajadores 
que pierden muchas horas de trabajo por problemas gremiales, y si ahora 
en Phuasa estos compañeros no paran cómo se lo podrán explicar a los 
demás compañeros, en el mismo caso o en otros que se presentaran. 
Interviene Eguren haciendo notar que la gente no ve bien claro el proble
ma , pues aunque el compañero no participe luego en la lucha debe compren
der la importancia del paro,
He'ctor Rodríguez plantea que se intente nuevamente la reconsideración 
de estos compañeros, a lo cual Blanca. Giménez dice que mañana habra' una. 
reunión con los mismos.



El compañero Nogueira expresa que la ^pérdida. de horas que aducen son 
por las que en estos momentos le están permitiendo estar trabajando.

DESIGNACION DE DELEGADOS AL ■
CONGRESO DEL PUEBLO,--

Cada organización puede designar delegados pero el Congreso Obrero 
Textil debe ztener sus delegados que serán los que coordinaran todo. 
He'ctor Rodríguez informa que se elaboro un programa; 1) soluciones 
a la crisis. 2) Plan de lucha a adoptar. 3) organismo representativo 
del Congreso del Pueblo y la estructura, que tendrá* el mismo.
Este programa sera' tratado en la reunión del (fía de mañana.
He'ctor Rodríguez lee los 9 puntos de salida s la crisis.'
Hay que salir del Congreso con un plan de lucha. Debemos fijar una 
jornada de movilización Nacional de apoyo a estas soluciones que 
debe ser seguida de algo mas.
Hay que trabajar mucho en los mitines zonales.
Con respecto a planes de lucha posterior no hay nada claro aún
Héctor Rodríguez menciona problemas que necesitan soluciones inmedia
tas: nacionalización del ahorro, contratos petroleros, estanco del 
tabaco, abastecimiento de materia prima, tierra, para los cañeros, es
cándalo en las Cajas de Jubilaciones, deuda exterior, etc.
Continúa diciendo que el problema que se plantea al comienzo del CON
GRESO DEL PUEBLO es cua'l será* la política a seguir,.
Hay que coordinar la lucha entre los sindicatos, y así será* más fácil. 
En cuanto al organismo que quedará* en lugar del Congreso del Pueblo, 
sera' la Asamblea Representativa del Pueblo. Esta Asamblea integraría 
una mesa o un secretariado.

- Oscar González habla de su preocupación del Congreso del Pueblo, ei 
lo que se refiere a la consolidación y trayectoria del movimiento po
pular. Cree que a medida que el Congreso delpueblo logre objetivos in
mediatos, el pueblo tomara mayor comprensión sobre el mismo, y se ira' 
consolidando.
Los compañeros Bguren y Huguett comparten lo expresado por Óscar Gon
zález.
- He'ctor Rodríguez hace mención que la movilización del mes de Octubre 
será*^genera 1 y basada en acciones inmediatas de varios gremios,- 
Además opina que habría que darle al Congreso del Pueblo la posibili
dad de tomar posición en otros problemas diarios y que así se de a co
nocer-a la masa uruguaya.
Los compañeros Nogueira y A. Toledo se refieren también al Congreso 
del Pueblo y sus preocupaciones.
- He'ctor Rodríguez da los horarios de funcionamiento del Congreso del 
Pueblo; Jueves 12$ 19 horas, apertura en el Palacio Peña rol

Viernesl3- de 19 a 23 horas en el cine Grand Pálace.
Sa'bado 1H-; de 9 a 125 de 1? a 19 y de 20.30 a 23 horas

Continúa diciendo que aún no zhay conciencia de unidad de gremios» 
El nivel organizativo no es optimo. Es necesario avanzar en la unidad 
sindical.

Se nombran los delegados al Congreso Del Pueblo: Washington Pe'rGZ, 
Angel Toledo, Mario" Nogueira , Héctor Rodríguez y Julio Correa .

Jacinto Díaz ^plantea .problema de que en IA.SA pudiendo conseguir hilado 
no hay Intere's de trabajar por parte de la patronal y han reducido los 
turnos a 5 horas.
Héctor Rodríguez contesta que no aceptamos la reducción del trabajo. 
Hay que crear las condiciones necesarias para ^que si el próximo 16 de 
agosto no se abre el mercado , hacer una zacción general.
Siendo las- cero horas se levanta- la sesión.----  .
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